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Citan a Codelco y Enami por venta 
del 10% de mina Quebrada Blanca 
CONTROVERSIA. Comisión de Minería sesionará sobre la venta. Sonami, por su parte, 
presentó un requerimiento a Contraloría para que revise legalidad de la operación. 

Cristián Venegas M. 
cvenegasOmercuriocalama.cl 

ara el próximo miérco- 
Pp les25 septiembre, la Co- 

misión de Minería de la 
Cámara de Diputados citó al vi- 
cepresidente ejecutivo de Ena- 
mi, Iván Mlynarz, para queex- 
plique la venta del 10% de la 
propiedad de minera Quebra- 
da Blanca, que estaba en ma- 
nos de la Empresa Nacional de 
Minería, a Codelco, en una 

operación que alcanza los 520 
millones de dólares. 

Sesión ala que también es- 
táncitados el presidente del di- 
rectorio de Codelco, Máximo 
Pacheco; y el presidente de la 
Sociedad Nacional de Minería 
(Sonami),Jorge Riesco, gremio 
que ha encabezado el rechazo 
ala venta. Sinir más lejos, pre- 
sentaron un requerimiento an- 
tela Contraloría para que reali- 
ce una revisión y análisis dela 
legalidad del proceso. 

ARGUMENTOS 
El documento asegura que di- 
versos profesionales, analizan- 
do económica y patrimonial- 
mente la venta, creen que 
“constituye un pésimo negocio 
para Enami y un grave perjui- 
cio patrimonial para la empre- 
sa; teniendo presente que el 
año pasado Teck inauguró su 
proyecto de expansión QB?, 
que costó cerca de US$8.700 
millones de inversión y tiene 
una vida útil de 27 años”. 

Sonami sostiene además 

queresulta evidente que “hay di- 

    
rectores y directoras que debie- 
ron inhabilitarse de participar 
enelacuerdo que aprobóla ope- 
ración, por encontrarse afectas 
acircunstancias quelesrestaban 
ladebida imparcialidad”. 

Por lo anterior, requieren 
quela Contraloríaasuma “tran- 
sitoriamente y en plenitud to- 
das las facultades de fiscaliza- 
ción que corresponden a Co- 
chilco, respecto delas empre- 
sas mineras del Estado, Codel- 
co y Enami, para revisar y audi- 
tarel contrato de compraventa 
celebrado por estas últimas”. 

US$ 1.900 MILLONES 
El vicepresidente de Sonami, 
Patricio Céspedes, explica que 
durante la etapa de discusión 

MINA QUEBRADA BLANCA, QUE ES OPERADA POR LA CANADIENSE TECK, ESTÁ UBICADA AL INTERIOR DE IQUIQUE. 

del royalty, Amparo Cornejo, 

vicepresidenta de Teck para 
Sudamérica, presentó a Ha- 
cienda una propuesta y uno de 
sus gráficos mostraba que “los 
Mujosfuturos que lecorrespon- 
derían a Enami por ese 10%, 
eran US$ 1.900 millones con 
un precio del cobre a US$ 3,23, 
y hoy, tenemos un precio de 
US$ 4,10 la libra, que da un 
cálculo de US$2.500 millones. 
El valor que se vendió obvia- 
mente está muy por debajo de 
los flujos, las reservas mineras 
quetiene Quebrada Blanca”. 

“QUE SE ACOSTUMBREN” 
Máximo Pacheco, en tanto, de- 
fendió y valoró el acuerdo, 
pues sostiene que “las empre- 
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sascrecen dedos maneras: por 
lavía orgánica, descubrennue- 
vos yacimientos y los desarro- 
llan, o por adquisiciones y Co- 
delco la última adquisición de 
cobre que hizo fue hace 20 
años, entonces yoles pido que 
por favor se acostumbren a 
que vamos a comprar cosas”. 

Respecto a la poca transpa- 
rencia que habría tenido el pro- 
ceso, el ejecutivo dela cuprera 
dijo que se trata de un activo 
del Estado y que el Estado no 
estaba disponible para vender- 
lo: “entonces cómo voy a invi- 
taraunalicitación(.) esoeslo 
que hizo el Estado, se quedó 
con este activo que es uno im- 
portante y ahora no es de Ena- 
misino que es de Codelco”.c3   
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EL PRESIDENTE EJECUTIVO. 

RTimplementa 65 
buses eléctricos que 
reducirán 2.600 
toneladas de CO2 

e La división Radomiro To- 

mic, encabezada por el presi- 
dente ejecutivo de Codelco, 
Rubén Alvarado, inauguró su 
flota de65 buses eléctricos, ini- 

ciativa que beneficiaa cerca de 
800 trabajadores diariamente, 
número que irá en aumento a 
medida que se incorporen los 
colaboradores delas empresas 
contratistas. 

La flota representa un im- 
portante paso hacia la sosteni- 
bilidad y el cuidado del medio 

ambiente, destacaron desdela 
estatal, pues permitirá reducir 

las emisiones de dióxido de 

carbono (CO?) a la atmósfera 

en alrededor de 40 toneladas 

alaño por unidad (2.600 en to- 

tal aproximadamente). 
Elgerente general de Rado- 

miro Tomic, Julio Díaz, asegu- 
ró que en la división están en- 

trando de lleno “a la era de la 

electromovilidad con estos 65 
buses. También el 2026 se in- 

corporarán los contratos con 
energía 100% renovable y lle- 
garán los primeros metros cú- 
bicos de agua desalinizada. La 

forma en que vamos a operar 
enla división tiene que estar a 
la altura de los mejores están- 
dares de sustentabilidad”. (3   
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SE EXTENDERÁ 36 MESES. 

Codelco y Sindicato 
de Profesionales de 
Gabriela Mistral 
firman convenio 

eCodelco y el Sindicato de 
Profesionales y Analistas de la 
División Gabriela Mistral 
(DGM), que congrega a cerca 
de 120 asociados, lograron un 
acuerdo en su proceso de ne- 
gociación colectiva anticipada. 
De esta forma, las partes cele- 
braron el primer convenio co- 
lectivo en suhistoria (todas las 
negociaciones anteriores fue- 
ron regladas). 

Este convenio colectivo, 
que se suma al alcanzado el 
miércoles en Ministro Hales, 

mantendrá y modernizará los 
actuales beneficios, tendrá una 
duración de 36 meses y co- 
menzará a regir el viernes 1 de 
noviembre de 2024. 

La gerenta general de 
DGM, Claudia Cabrera, valoró 
el proceso y suresultado, enfá- 
tizando que “en la división te- 
nemos un gran desafío, no só- 
loa corto y mediano plazo, te- 
nemos objetivos de largo plazo 
para seguir siendo un aporte a 
nuestro país. El resultado dees- 
te proceso es muestra de que 
todos, independiente de nues- 
trosroles, estamos enla misma 
línea, buscando viabilizar nues- 
tro negocio minero con seguri 
dadysustentabilidad”. 03 

 

Mantos Blancos ingresa reclamación contra 
la Superintendencia del Medio Ambiente 
MINERA. Primer Tribunal Ambiental admitió a trámite la acción presentada por 
el rechazo del Programa de Cumplimiento que subsanaría el manejo de relaves. 

Blancos en contra de la 
Superintendencia. del 

Medio Ambiente (SMA) por el 
rechazo de su Programa de 
Cumplimiento (PdC) presenta- 
do para subsanar incumpli- 
mientos ambientales relacio- 
nados con el manejo de rela- 
ves; fue admitida a trámite por 
el Primer Tribunal Ambiental. 

La minera asegura que la 

L areclamación de Mantos 

   

no aprobación de las acciones 
propuestas le impide retornar 
alcumplimiento de la normati- 
va infringida y ajustar sus ope- 
raciones a los nuevos paráme- 
tros ofrecidos para eliminar o 
contener los efectos negativos 
generados por los supuestos 
incumplimientos que motiva- 
ron la formulación de cargos. 

Lo anterior porque la SMA 
determinó que las acciones 

respecto de dos de los cinco 
cargos no cumplirían con los 
requisitos de integridad y efica- 
cia, debido a que la empresa 
habría sido capaz de caracteri- 
zar adecuadamente los efectos 
negativos, ni ofrecer acciones 
ni metas eficaces para los car- 
gos que dicen relación con el 
depósito derelaves en una cu- 
beta y con el depósito de rela- 
ves finos en el rajo con menos 

del 60% de sólidos en peso. 
No obstante, para la mine- 

ra, las deficiencias invocadas 
por la SMA no serían suficien- 
tes para no acoger el PAC, de- 
biendo haber sido abordadas 
en una nueva presentación, 
destacando que en este caso 
solo existieron dos rondas de 
observaciones. Además, en la 
reclamación se hace hincapié 
en la naturaleza de los progra- 

  

SMA DETERMINÓ QUE LAS ACCIONES NO CUMPLIRÍAN LOS REQUISITOS. 

mas de cumplimiento como 
instrumento deincentivo, fina- 

lidad que debería sobreponer- 
sea la pretensión sancionato- 

ría del organismo “en tanto el 
PAC produce un beneficio ma- 
yor al medio ambiente que la 
aplicación de una sanción”.C3
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